

En Alicante, un mes. . . 1'75 pts.  
Un trimestre . . . 5  
Fuera la capital, trimestre. 5'75  
Extranjero, trimestre . . . 15

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

AÑO I

# EL LIBERAL

En la Redacción y Administración de este periódico, calle de San Nicolás, núm. 2, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.

Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.

No se devuelven originales.

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

FUNDADOR-PROPIETARIO: D. ALBERTO GANGA BRÚ

DIRECTOR: D. VENTURA ARNÁEZ PÉREZ, ABOGADO

Alicante 28 de Enero de 1886

NÚM. 22

## EL LIBERAL

Jueves 28 de Enero de 1886

Desde Madrid

*El partido federal.—El manifiesto de su Consejo.—El retraimiento.—La coalición republicana.—Su probable fracaso.—El programa federal.—La satisfacción del gobierno.*

Madrid 26 Enero 1886.

El Consejo del partido federal, ha hecho oír también su voz, en los momentos de ir á empezar la lucha electoral, por medio de un larguísimo manifiesto—tan largo que pocos tendrán paciencia para leerlo todo—escrito y firmado por el Sr. Pi y Margall.

El partido federal se declara, como siempre enemigo de la lucha en los comicios, manteniéndose en el retraimiento mientras falle el sufragio universal y subsista el juramento.

Esto por lo que hace á su conducta de siempre, y en cuanto á razones especiales para la lucha inmediata, aceptan también el retraimiento por la profunda convicción de que no ha de ser en las próximas Cortes, donde se gane y donde se dé la batalla.

Así lo declara el Sr. Pi y Margall.

Pero el presidente del Consejo del partido federal, levanta resueltamente la bandera de la coalición de todos los elementos republicanos, y tan encariñado está con esta idea, que si llegara á realizarse la coalición, aun á riesgo de que se le tuviera por inconsecuente, acudiría á las urnas.

Es el Sr. Pi y Margall un espíritu recto é inflexible, alejado también de los trastornadores perpétuos, que persigue con constancia, un ideal y que como medio de acción sueña con esa coalición de los partidos republicanos, que tantas veces se ha intentado, cuantos han sido los fracasos sufridos.

Y ahora sufrirá un fracaso más.

Hay en los partidos republicanos elementos que no pueden coaligarse con nadie, que quieren marchar solos, porque se creen omnipotentes.

El Sr. Ruiz Zorrilla es un obstáculo para toda coalición.

En su estenso manifiesto hace el señor Pi y Margall, por la centésima vez su programa político, y en él se deslizan párrafos que están calcados en el discurso que pronunció hace pocos días en el *Círculo de la Unión Mercantil*.

Mejoramiento del sistema parlamentario.

FOLLETÍN DE «EL LIBERAL» (22)

## DOS AMORES

NOVELA

POR JORGE SAND

nos comprometiese el menor movimiento. Aproximóse Lila entonces á nosotros y dijo en voz baja á su señora.

—Dios mío, retirémonos, señora. El abate Cignola que hacía mas de un cuarto de hora que estaba dando vueltas por la iglesia ha entrado hace poco en el confesionario, y acaba ahora de salir de él. Sin duda después de haberlos mirado por la celosía, temo que os haya reconocido, y aun que haya oído lo que hablabais.

—Ya lo creo, como que me ha hablado, contestó la señora, cuyas cejas se habían fruncido durante el discurso del abad, marcando cierta expresión de altanería; pero me importa muy poco.

—Debo retirarme, señora, dije yo levantándome; si permanezco aquí un momento más, acabaré de perderos. Una vez que saibéis mi habitación, me haréis saber vuestras órdenes.

Reforma de las atribuciones del poder ejecutivo.

Rebaja del presupuesto de la guerra. Ejército voluntario, reducido á lo estrictamente necesario para defender la libertad y el orden.

Lo mismo que el ejército, la marina. Revisión de las pensiones á las clases pasivas.

Descentralización administrativa. Autonomía provincial y municipal. Etcétera, etcétera.

Lo de siempre. Un programa muy conocido pero sin hombres para realizarlo, porque el Sr. Pi y Margall se ha ido quedando solo, completamente solo, en este campo accidentado de la política.

El Sr. Pi y Margall, es al partido republicano, lo que el Sr. Moyano al moderado.

Un recuerdo ilustre, un hombre cojido á una bandera.

Y cuando el hombre muera, la bandera habrá que llevarla á aumentar la colección de las que se conservan en el templo de Atocha.

Fuera de esto, nada ha dado de sí el día.

Los hombres de la situación respiran con desahogo después de haber puesto fin á la enojosa cuestión del personal.

El gobierno, á quien debilitaban las exigencias personales, cobra fuerzas y se dispone á seguir su marcha con paso firme.

Pío Gil.

### ¡Calma! ¡Calma!

La natural impaciencia del país ante los primeros actos del gobierno liberal, que hoy rige los destinos políticos de nuestra patria, tiene una aparente explicación, dadas las especialísimas condiciones que desde su advenimiento hasta la fecha han ofrecido, tanto la marcha de los acontecimientos, como la actitud de las principales personalidades de todos los colores y matices de la política española de actualidad.

Un pueblo, que como el nuestro, ha luchado encarnizadamente, casi desde los principios del siglo actual, por obtener los beneficios del progreso y de la libertad, y que una vez ya se ha sentido mecido y arrullado por las dulcísimas auras que solo imperan en los pueblos verdaderamente libres y valientes, no se habitúa ni amolda con facilidad á soportar pacientemente el nuevo dogal, que poco á poco habían logrado rodear á su

—Quedáos, dijo ella, reteníendome con fuerza. Si os alejáis de aquí, pierdo el único medio de disculparme: no tengas miedo Lila, no digas una sola palabra, te lo prohibo. Querido primo, añadió alzando un poco la voz, dadme el brazo, y vámonos de aquí.

—¿Qué es lo que haceis? señora; todo Florencia me conoce, es imposible que me hagais pasar por vuestro primo.

—Pero todo Florencia no me conoce á mí respondió, enlazando su brazo con el mio y obligándome á salir. Por de pronto yo estoy herméticamente velada y vos debeis encasquetaros bien el sombrero. Además ponéos el pañuelo en la cara como si tuviérais dolor de muelas. Despachaos, hay aquí muchos que me conocen y me miran. Andad con serenidad y apretad el paso.

Hablando así y caminando con rapidez, llegó á la puerta de la iglesia, apoyada en mi brazo. Intentaba yo separarme de ella y confundirme entre la multitud que salía detrás de nosotros, porque la misa se había ya concluido, pero el abate Cignola se nos apareció de nuevo delante del pórtico, y fingiendo estar entretenido con uno de los maceros de la iglesia, nos estaba mirando al soslayo aunque con mucha atención.

—No es así, tutor? dijo la señora al pasar junto á él inclinando su cabeza para ocultar el rostro de las miradas del abate. Lila estaba temblando de pies á cabeza.

cuello el partido ultramontano conservados, disfrazado con el pseudónimo de *liberal*, y á cuya cabeza figuraban hombres de la significación y antecedentes de D. Alejandro Pidal y Mon y D. Antonio Cánovas del Castillo.

Por eso el pueblo español suspiraba hace algunos meses por ver llegar el anhelado día en que un partido libre tornara á empuñar las riendas del gobierno en esta nación libre también por excelencia y por naturaleza.

Por eso escuchaba con entusiasmo y satisfacción las seguras promesas de libertad que el partido liberal ofrecía desde los escaños de la oposición, y miraba con agrado el espíritu democrático de que se hallaba animado el potente partido liberal desde el día de la célebre coalición de las agrupaciones monárquicas bajo la enhiesta bandera de tan importante hombre público como es el señor Sagasta.

Hé aquí, porque, también ese mismo pueblo da hoy muestras de su impaciencia ante la lentitud aparente de los primeros pasos de nuestro Gobierno por el camino de las reformas prometidas.

Seguramente los que así piensan no se habrán parado mucho á considerar las muy excepcionales condiciones en el que el partido liberal encontró á la nación española al encargarse del gobierno, ni la difícilísima situación porque nuestra patria atravesaba en aquellos días de luto y de espectante y aterradora ansiedad.

Los partidos monárquicos constitucionales divididos y á punto de hacerse una guerra sin cuartel; el carlismo y la república próximos á lanzarse á los horrores de una nueva guerra civil; el país arruinado y empobrecido por los excesos del gobierno conservador; y un trono vacío, de donde la muerte había arrebatado la esperanza de la patria, y en cuyos escaños solo se encontraban una triste joven viuda y dos tiernos angeles que lloraban la irreparable pérdida de su amoroso padre.

Tal era el aspecto de la situación el día primero en que el Sr. Sagasta tomó las riendas del poder.

Desde entonces acá todo parece haber cambiado; la calma y la tranquilidad han renacido en todos los pechos, y la situación de nuestra patria se normaliza y asienta, como las aguas de un lago después de pasada la tempestad.

La hacienda, la marina, vuestras posesiones ultramarinas, el ejército y la nación entera, empiezan ya á sentir, aunque lentamente, el saludable influjo del espíritu de libertad que anima al actual

La señora temblaba también, pero su emoción parecía redoblar su valor. El abate nos seguía y no perdía uno solo de nuestros movimientos. Un carruaje con las armas y librea de los Grimani se adelantó con mucho estruendo, y el pueblo que tiene por costumbre mirar con avidez los objetos de lujo, se agolpaba cerca de las ruedas y pies de los caballos. La carroza de la anciana Grimani, atraía particularmente una nube de mendigos, porque la piadosa señora solía repartir grandes limosnas, en su tránsito. Un lacayo tuvo que apartarlos para abrir la portezuela mientras yo avanzaba conduciendo á la señora, y seguido siempre de la mirada inquisitorial del abate Cignola.

—Subid conmigo, me dijo la señora con un tono absoluto, y con un enérgico apretado de manos poniendo el pié en el estribo. Yo vacilé: parecióme que este último golpe iba á consumar su pérdida.

—Vamos, subid, insistió con una especie de furor, y así que me senté junto á ella levantó los cristales, dando apenas tiempo para que Lila se sentase enfrente de nosotros y el lacayo cerrase la portezuela, y nos dejamos conducir con la rapidez del rayo por las calles de Florencia.

—No tengas miedo, Lila mia, dijo la señora pasando uno de sus brazos por el cuello de su hermana de leche, y dándole un beso en la mejilla. El abate Cignola no conoce to-

gobierno. Solo la impaciencia, que en política únicamente sirve para echarlo á perder todo, es la que no puede hallarse conforme ni satisfecha, porque quisiera ver realizados milagrosos portentos de un cuarto de hora, allí mismo donde se necesita tiempo, bonanza y maduro examen, para dar cima á las importantísimas y trascendentales reformas que el gobierno se propone seguramente llevar á cabo en el mas breve plazo posible.

### Sueltos políticos

Cortamos del periódico *La Iberia* correspondiente al día 20 del actual:

«*El Graduador*, periódico republicano de Alicante, no cesa de propalar la noticia de que entre los liberales de aquella provincia existe gran desacuerdo, y que en los distritos de Denia y Pego se presentarán candidatos en frente de los Sres. Laussat y Bushell.

No dudamos que puedan presentarse varios candidatos en esos como en otros distritos; pero solo serán apoyados por otros partidos, pues sabemos que los Comités reconocidos del partido liberal y todos nuestros correligionarios de Denia y Pego apoyarán las candidaturas de los Sres. Laussat y Bushell, porque en toda aquella comarca está el primero reconocido como jefe de los liberales desde 1875 en que organizó allí el partido del Sr. Sagasta.»

Es cuanto podemos decir en contestación á los sueltos que sobre este asunto publican nuestros estimados colegas *El Graduador* y *El Constitucional Dinástico*.

A las continuas provocaciones de los revolucionarios, el gobierno está decidido á no responder mas que con sus reformas liberales y su política expansiva, llena de buenos propósitos y transacciones; el gobierno confía mas en su rectitud y en su tolerancia, que en la misma división de los revolucionarios, cada vez más profunda y más patente.

Si once años de fracasos no han conseguido desilusionar á los perturbadores del público sosiego, algunos años de libertad serán suficientes á devolverles la razón.

De *La Epoca*:

«En el salón de conferencias sigue agotándose el tema de la lucha electoral y de la clausura definitiva de las Cortes. Las opiniones son, naturalmente, muy distintas; pero la de no cerrar el Parlamento, por lo que pueda ocurrir, gana terreno.»

¡Los conservadores sí que no quieren perderlo!

La próxima lucha electoral promete ser muy animada, pues todos los partidos se preparan para ella; se hacen diversos cálculos sobre el resultado de las elecciones, pero todo ello nos parece pura fantasía, por cuanto con la libertad de que vá á gozar el cuerpo electoral en la contienda, no pueden ser aquellos exactos sin consultar con éste.

—Ah señora, el abate Cignola es un hombre que no se engaña nunca.

—¡Eh! que me importa á mí tu abate Cignola. Ya sabes tú que hago creer á mi tía cuanto quiero.

—Pero el señor Hector, dije yo á mi vez, dirá que no os ha acompañado á misa.

—¡Oh! en cuanto á mi primo respondo yo que no ha de decir nada, que nos comprometa. En caso de necesidad lograré persuadirle de que estuvo en la iglesia mientras él creía estar de caza.

—¿Y los cri dos, señora? El lacayo ha mirado al señor Lelio con cierto aire singular y de repente ha hecho un movimiento de sorpresa, como si hubiese reconocido al afinador de pianos.

—Pues bien, les dirás que he tropezado con *este hombre* en la iglesia, que le he saludado, que me ha dicho que tenía que hacer en los alrededores de nuestra quinta, y que como yo soy tan buena he querido evitarle la molestia de ir á pié. Al efecto se quedará en la primera casa de campo que hallemos en el camino.

Podrás también decirles que soy una muchacha atolondrada, que mi tía tiene motivos para regañarme, pero que soy la bondad personificada, y que es una lástima que se me

Hasta el Sr. Ruiz Zorrilla, si hemos de dar crédito á una correspondencia que publica nuestro colega madrileño *El Liberal*, parece que trata de hacer una evolución en sus procedimientos, prometiendo que por su parte no hará nada para alterar el orden público, y que está dispuesto á entrar en las vías legales tan luego como el partido liberal de la monarquía, establezca el sufragio universal y los derechos individuales.

Nuestro partido, tan luego como se halle en condiciones para hacerlo, planteará todos los compromisos que tiene contraídos con el país, traduciendo en disposiciones legales todos los puntos de su programa.

Confíen los amigos del Sr. Ruiz Zorrilla, en lo que se tiene prometido, y por lo tanto no duden en declararse abiertamente partidarios de los procedimientos legales, pues de lo contrario, verán como cada día se merman sus fuerzas, las que sin abdicar de sus principios, se unirán á la política que representan los señores Salmerón ó Castelar, puesto que teniendo expedidos los caminos para la lucha y defensa de sus doctrinas, no tienen ya razón de ser los procedimientos de fuerza armada, que pugnan con las corrientes que imperan en la inmensa mayoría de los partidos españoles.

Escribe *El Diario Español*:

«No se aplazarán las elecciones. Así lo ha dicho el Sr. Sagasta.

Si acaso se alargará el plazo para hacerlas, por el tiempo necesario para que se hagan bien.

Unas elecciones *en corto* son muy expuestas á cogidas de distritos. Y el gobierno quiere evitar que se los cojan.

Creemos que los históricos cojerán el cielo con las manos.»

No entiende mucho de toreo, á pesar de sus afinidades flamencas, el órgano de Romero.

Porque de lo contrario, no ignoraría que las suertes *en corto* son las más lucidas y las menos expuestas.

En cuanto á los históricos, no dudamos que en las próximas elecciones cojerán el cielo con las manos.

Y los húsares cojerán una liebre.

Ya ha llegado á feliz término la combinación de altos puestos, que tanto tiempo ha gastado en su gestación, recayendo los nombramientos en personas dignas de tales cargos por su capacidad, historia y demás relevantes condiciones personales.

Con la solución dada en tan escabroso punto, han llevado las oposiciones un desengaño más, viendo como cuantos conflictos presagiaban han sido todos ilusorios; pues el partido liberal posee un sentido eminentemente patriótico para evitar que por cuestiones de personal hubieran escisiones en su seno, y que como partido bien organizado, acata y respeta las resoluciones de su ilustre jefe, quien procura á su vez inspirarse en todas las cuestiones en el más puro y desinteresado deseo del bien de la patria y del partido que dirige.

**Ecos locales**

Ha sido nombrado oficial de cuarta clase Inspector de la contribución industrial y de comercio de esta provincia, D. Ricardo Ruiz, que lo es de quinta clase.

El día 4 de febrero próximo se abrirá el pago en la Tesorería de Hacienda para las clases pasivas y clero que perciben sus haberes por la Administración de Hacienda de esta provincia.

La Guardia civil ha capturado un hombre que reclamaba el Juzgado instructor de Elche.

riña con tanta frecuencia. Como ellos me quieren tanto, y sobre todo, como pienso hacerles á cada uno un regalillo, no dirán una palabra. Esto bastará; pero ahora quiero preguntaros si es posible que no tengais otra cosa que decirme mas que lamentaciones por un hecho consumado. ¿Señor Lelio, qué os parece de esta triste ciudad de Florencia? todos esos palacios antiguos, ennegrecidos, cubiertos de hierro, no tienen aspecto de cárceles?

Procuré yo sostener la conversación con algún desembarazo, pero no podía disimular mi descontento. Maldita la gracia que me hacían aquellas aventuras en que todo el riesgo era para la mujer y toda la pena para el hombre. Me parecía poco airosa mi posición, una vez que la joven se esponía por mí á los peligros y la desgracia, que no me permitía ni combatir ni conjurar.

Por lo tanto volví á caer, á pesar mío, en un penoso silencio. La señora, habiendo hecho vanos esfuerzos por romperle, cayó también bien en él. Lila estaba consternada. Salimos, pues, de la ciudad. En dos ocasiones hice notar que el lugar me parecía muy á propósito para detener el coche y salir yo de él, y en ambas se opuso la señora á ello con tono imperioso, diciéndome que estábamos muy cerca de la ciudad y nos esponíamos á tropezar con algún conocido.

Hacia un cuarto de hora que no hablaba-

Anteanoche fué atropellada una niña en la calle de los Angeles por una tartana guiada por un chico; la niña se encontraba sobre la baldosa arrimada á la esquina, lo cual prueba que la culpa estuvo de parte del cochero; en el lugar del suceso se reunió mucha gente, pero á pesar de ser punto tan céntrico, no acudió ningún agente de la autoridad.

Llamamos la atención del señor alcalde sobre el servicio de coches, que parece estar confiado completamente á la voluntad y arbitrio del gremio de cocheros; con un poco de celo por parte de la autoridad, se pueden evitar sucesos como el que dejamos consignado, y en el que por fortuna, debido solamente á la casualidad, no sufrió lesiones de consideración la mencionada niña.

En el tren-correo de ayer llegó á esta ciudad nuestro querido amigo y correligionario don Vicente Richart y Santonja, vecino de Biar.

Por el señor gobernador civil se ha pasado una comunicación á la empresa del Teatro principal para que dentro del plazo de ocho días se coloque el alumbrado supletorio en el referido coliseo.

Aplaudimos el buen celo de dicho señor, que apesar de las múltiples atenciones que sobre él pesan, no olvida asuntos de un interés secundario.

El planeta Venus se muestra perfectamente visible en pleno día, después de las once de la mañana, cuando aparece sereno. Descúbrese el brillante planeta cerca de la luna creciente que muestra su placa blanquecina junto al meridiano; Venus se vé como un puntito luminoso, sin brillo ni radiación. Luego, desde las cinco de la tarde, el hermoso planeta se confunde casi con un cometa por su brillantez vibrante.

A primeros del mes próximo, Venus pasará entre el sol y la tierra y de «Estrella de la tarde» se convertirá en «Estrella de la mañana.»

Han dado comienzo en el Instituto provincial de segunda enseñanza de esta capital los exámenes de enseñanza libre.

Los ejercicios de estos exámenes son escritos, y el Tribunal encargado de juzgarlos lo componen catedráticos del claustro de aquel establecimiento y personas estrañas á él nombradas al efecto por el Rector del distrito.

En los ultimamente verificados han actuado además de los profesores los Sres. Miró ingeniero de caminos, Carretero ingeniero agrónomo y Manero, médico cirujano.

Varios vecinos de la plaza de la Constitución, calle de Bailen y plaza de Alfonso XII, nos han pedido roguemos al señor Alcalde mande limpiar las inmundicias que dejan la multitud de caballerías que hay continuamente paradas en dichos sitios, y que por el insoponible olor que producen pueden ser causa de lamentables alteraciones de la salud pública.

Aunque nos figuramos que como hasta aquí los señores del Ayuntamiento se harán los sordos ante las quejas de la prensa y del vecindario, nos hacemos eco de las de éste, para satisfacerle y para que por sí mismo juzgue el cuidado que por él se toma la corporación encargada de velar por sus intereses.

Tenemos noticia de haberse presentado ayer al señor Gobernador, una niña de nueve ó diez años, exponiendo que el mal ejemplo que le daba su madre, la obligaba á pedir su ingreso en las casas de Beneficencia.

Adquiridos algunos datos sobre el particular, resulta; que la indicada niña, ingresó como expósita en dichas casas, en donde se crió

mos una sola palabra, lo cual hacía que nuestra situación se volviese en extremo desagradable. Estaba yo descontento de la señora que me había empeñado sin mi consentimiento en una aventura que no podía conducir á mi gusto, pero todavía estaba mas descontento conmigo mismo, por haberme dejado arrastrar de niñerías, cuyos bochornosos resultados debían recaer exclusivamente sobre mí. A los ojos de los hombres menos escrupulosos, será siempre acción baja y cobarde corromper ó comprometer á una niña de quince años. Me decidí, pues, á detener el coche para bajar, cuando volvíendome hácia mis compañeras de viaje, ví á mi señora inundada en silenciosas lágrimas. Hice una exclamación de sorpresa, y por un movimiento irresistible la tomé su mano, pero me rechazó la mía bruscamente, y arrojándose al seno de Lila, que también lloraba, ocultó, sollozando, su rostro en el regazo de su fiel criada.

—En el nombre del cielo, querida señora, ¿qué motivo teneis para llorar de un modo tan amargo? exclamé yo poniéndome á sus piés. Si no quereis verme partir desesperado, decidme si esta malhadada aventura es causa de vuestro llanto y si depende de mí evitar la desgracia que teneis.

Entonces levantó su cabeza inclinada sobre Lila, y mirándome con una especie de indignación, me dijo:

y educó hasta el año 1882, en que solicitó su reconocimiento y entrega, la que se titulaba su madre, y que tramitado el expediente administrativo que al efecto se instruyó, le fué entregada la niña.

Esta debió hacer al señor Gobernador revelaciones, que pesando en su consideración, dispuso que quedase aquella en su despacho, y que se oficiase inmediatamente al Juzgado de instrucción, dándole conocimiento del hecho.

Aplaudimos la medida del Sr. Banquells, porque es la más oportuna y procedente al caso; pero es de desear, y por ello llamamos la atención de quien corresponda, que en los informes que se pidan acerca de las personas que soliciten el prohijamiento ó reconocimiento de expósitos, se proceda con la más debida veracidad y exactitud sobre el conocimiento y antecedentes de las personas; y que con tal objeto, pida el respectivo centro oficial informe también á los señores curas párrocos, los cuales, por razón de su ministerio y por los padrones que forman, pueden tener un conocimiento casi exacto de la vida y costumbres de sus feligreses.

**Sección Oficial**

**Boletín oficial**

El de ayer contiene: Parte de la *Gaceta* de que S. M. la Reina Regente y su Augusta Real familia continúan en la corte sin novedad en su importante salud.

Orden de la Dirección general de Beneficencia y Sanidad anunciando á concurso cerrado la plaza de médicos directores de los establecimientos balnearios que en la misma se relacionan.

Real decreto decidiendo á favor de la autoridad judicial una competencia suscitada entre éste y el Gobernador de Málaga.

Reales decretos de Hacienda sobre movimiento en el personal.

Real orden revocando el acuerdo apelado de la Comisión provincial de Córdoba por el cual se declaró la nulidad de las elecciones municipales en el quinto colegio de dicha ciudad.

Circular del Ministerio de Marina, declarando que corresponde á los ayuntamientos entender en las exenciones de los individuos comprendidos en la inscripción marítima antes de la ley de 17 de agosto último, los cuales deben registrarse por la de 7 de enero de 1877.

Anuncio del Comisario Director administrativo del Hospital militar, anunciando los precios límites que han de regir en la subasta que se ha de celebrar el 15 de febrero próximo.

Estado del movimiento que han tenido los fondos en los Ayuntamientos de Torremanzanas y Benimantell.

Edictos de varios alcaldes sobre servicios municipales.

Requisitoria del Juzgado de Instrucción de Orihuela, llamando y emplazando á José Cabrera Pérez.

**Telegramas**

**Ocupación de Bregow**

Viena 25.—Un telégrama de Belgrado dice que la ocupación de Bregow por fuerzas búlgaras es considerada allí como una provocación á Serbia, donde reina con este motivo grande efervescencia.

Los hebreos residentes en Pirof, piden indemnizaciones por los daños sufridos con motivo de la guerra.

**La escuadra inglesa en Grecia**

Viena 25.—Telegrafían de Atenas que la aparición de una escuadra inglesa en los mares helénicos precipitará los acontecimientos: tal

es la agitación que reina en Grecia contra Turquía.

El periódico oficioso *El Diario de San Petersburgo* se espresa en estos términos:

«Europa está resuelta á hacer respetar la situación territorial de Oriente.»

**Agitación de Grecia**

Londres 26.—Un despacho de Atenas que publican los periódicos de esta mañana, dice que es indescriptible la indignación que reina allí contra Inglaterra.

Ayer se han celebrado nuevos *meetings* patrióticos.

El pueblo, el rey y el gobierno, están animados del mismo sentimiento: defender á todo trance la dignidad nacional.

**Un presidente del Parlamento condenado**

Londres 25.—El presidente del Parlamento dinamarqués comenzó á sufrir ayer la condena que le fué impuesta por los tribunales ordinarios, por desacato á un agente de policía.

**Alemania ante la cuestión de Grecia**

Berlín 25 (noche).—La *Gaceta de la Alemania del Norte*, órgano del príncipe de Bismarck, se espresa en estos términos sobre la cuestión helénica:

«Es preciso apoyar enérgicamente la iniciativa inglesa en Grecia. Europa no puede tolerar que la paz esté comprometida con la política incendiaria de los pequeños Estados de los Balcanes.»

**Ecos de los pueblos**

Nos escriben de Cocentaina lo siguiente:

Ayer, serían las siete de la noche y á los gritos de ladrones, acudió mucha gente á la calle Mayor casa de un sastre de donde salían las voces.

En la casa no se encontró más que á la familia con el consiguiente susto.

El alférez de la Guardia civil acompañado de una pareja, se personó en casa de uno que sospechaba fuese el ladrón, y al indicarle que le siguiese á la cárcel se resistió, y salió en su defensa un hermano suyo que con revolver en mano pretendía justificar su inocencia; pero el alférez saca su espada y el valiente huye precipitadamente y se presenta á las pocas horas al cabo de la Guardia civil, el que le redujo á prisión.

El presunto ladrón también se encuentra en la cárcel y el Juzgado entiende en el asunto.»

En la ciudad de Alcoy el domingo por la tarde á la una y media, en el sitio denominado subida de Caravanchel, ha ocurrido una sensible desgracia.

Un hombre que desde esta se dirigía en un mulo á su casa habitación, sita en el barrio de Caravanchel, al llegar al sitio antes mencionado espantóse la caballería y enredándose con el roncal cayó al suelo, produciéndose una herida en el pecho, siendo arrastrado por la bestia hasta que algunos vecinos del barrio de Algezares lo recogieron y trasladaron á una casa en donde se le han prestado los primeros auxilios.

**Leemos en El Oriolano:**

«Muy pronto, á juzgar por el movimiento notado, empezará la construcción de la carretera de esta ciudad á Torrevieja por la parte de acá de Orihuela.

Ayer mañana estuvo el ingeniero Sr. Moreno dirigiendo visuales y señalando líneas desde la calle de Calderón de la Barca al edificio llamado los *Palacios*, situado junto al camino vecinal de Bigastro, cerca de esta villa. Sabemos también que en varias canteras de este término se está desde hace días haciendo acopio de materiales para el firme de dicha carretera, debiéndose el inusitado impulso dado á

presa, y me dejó cojer su mano que yo colmé de besos.

Entre tanto el coche avanzaba con la velocidad del rayo, de suerte que antes que yo pudiera oír la explicación que pedía ardiéntemente, supimos por Lila que se distinguía ya la quinta Grimani, y que era preciso separarnos.

—¿Y qué! ¿me dejareis de esta manera? exclamé yo: no me direis cuanto tiempo he de pasar en esta terrible incertidumbre?

—Venid esta noche al parque, me dijo ella; la tapia no es muy alta. Yo estaré en el pequeño paseo que se estiende á lo largo de ella, cerca de una estatua, que os será fácil hallar partiendo del enrejado y siguiendo siempre á la derecha. La hora, la una de la noche.

Besé de nuevo las manos de la señora.

—¡Oh! señora, señora! dijo Lila con un tono de reprensión dulce y triste á la vez.

—No me contraríes, Lila, dijo la señora con vehemencia, recuerda si nó lo que te he dicho esta mañana.

Lila pareció consternarse.

—¿Qué te ha dicho, pues, la señora? pregunté á la joven Lila.

—Quiere matarse, respondió Lila sollozando.

—¡Mataros, señora! exclamé yo. Vos tan bella, tan alegre, tan querida.

—¡Tan querida, Lelio! contestó ella con

estas obras al interés que el ministro de Fomento, señor Montero Ríos, está desplegando en todo el ramo de obras públicas para que en el plazo de contrata se terminen las otorgadas por el Estado, á fin de mejorar las vías de comunicación del país y dar ocupación y trabajo á las clases jornaleras.»

Se ha concedido permuta con la escuela elemental de Benijofar á D. Enrique Pérez, que desempeñaba una ayudantía en Alicante, viniendo de este modo á ocupar el mismo cargo que tantos años y tan á satisfacción desempeñó su señor padre.

En la plaza *Dels Polits* de Alcoy, se incendió el viernes una casa, causando en ella el fuego grandes daños.

Ha sido aprobado por la dirección general de Instrucción pública el expediente de sustitución del maestro de una de las escuelas públicas de la ciudad de Elche D. Mariano Gómez, y nombrado para sustituirle al maestro D. Joaquín Ruíz Anton.

Correo de Madrid

Servicio particular de «El Liberal»

Madrid 26 Enero 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Sr. Director: Siguen los comentarios á propósito de la solución del asunto relativo á la Presidencia del Consejo de Estado. El nombramiento del Sr. Pelayo Cuesta, inesperado acontecimiento que nadie sospechaba, ha venido á demostrar una vez más que el gobierno se encuentra extremadamente unido, puesto que hasta la fecha, ni el Sr. Montero, ni el Sr. Gamazo piensan presentar sus respectivas dimisiones. El nombramiento del Sr. Pelayo Cuesta, además de oportuno, parece muy ventajoso para el alto cuerpo consultivo, y así lo comprenden todos los partidos, los que no ocultan la satisfacción que les ha merecido el nombramiento. Así las cosas, puede asegurarse que el gabinete se ha consolidado por larga fecha, por más que los pesimistas aseguran otra cosa en contrario. Terminada, pues, la provisión del indicado cargo y visible la conformidad de los candidatos no favorecidos, el gobierno se ocupará de elecciones y de mantener el orden público, cuestiones que requieren una campaña y atención muy preferente.

Respecto á la laboriosa comisión diplomática, dificultada por mil exigencias sobradamente conocidas, podemos decir también que ya la han resuelto por delicadeza política del señor Sagasta, el cual ha sabido reunir diversos elementos, cuyos dotes hacen augurar una buena campaña diplomática. Los nombramientos formados ya por S. M. la Reina, son: para Londres, el Sr. Mazo; para Italia, Rascón; para Roma, Groizard; para Viena, Merry y Val; para Constantinopla, Crespo; para Bruselas, Valera; para China, D. Tiburcio Rodríguez; para Atenas, el duque de Almodóvar del Valle, y para Méjico, el Sr. Becerra (Armesto.)

Algunos importantes órganos de la prensa extranjera aplauden sin reserva la gestión financiera del Sr. Camacho, diciendo que es una garantía para la riqueza y buen crédito de España.

Ayer se verificó una pequeña manifestación compuesta de 150 obreros que pedían trabajo. Después de obtener del Sr. Gobernador la promesa de influir cerca del Sr. Ministro de Fomento para que proporcione trabajo, los manifestantes se retiraron en actitud pacífica.

Lo destruido por el incendio de la estación vieja del Norte, asciende según cálculo que hemos oído, á la respetable suma de 80.000 duros.

Telegrafían de Londres, que los agentes de D. Carlos gestionan activamente un empréstito de 480.000 libras.

Sigue la mejoría del general Fajardo. Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

Parece que el gobierno francés ha notificado á nuestro embajador en París que la autoridad superior de la Argelia ha tomado sus medidas para impedir que continúe allí la campaña de difamación contra España.

Los federales orgánicos celebrarán pronto una reunión para fijar su actitud electoral. Seguramente algunos de ellos presentarán su candidatura por diferentes distritos.

Los periódicos de Barcelona, dicen que en aquella capital han ocurrido algunos casos de cólera.

Según los últimos partes recibidos ayer noche, el estado del general Fajardo continuaba presentando mucha gravedad.

Dicen los periódicos de Navarra que se proyecta celebrar en Tafalla un Congreso médico

regional, para tratar principalmente de la epidemia cólerica.

No se ha confirmado aún la noticia de haber regresado á Londres el Sr. Ruíz Zorrilla.

Un periódico de Málaga dice que el premio mayor del último sorteo de la lotería, ha tocado en su casi totalidad á un vendedor de huevos de aquella capital.

Está llamando la atención de los médicos de Vitoria, el hecho de atacar ahora á algunos vecinos dolencias que otros años solo se observan en los rigores del verano; esto es, grandes cólicos con fuertes dolores y hasta calambres, no pudiendo asegurar que tengan tendencias coloriformes; pero si que se asemejan mucho.

Ayer publicó la *Gaceta* la dimisión del marqués de Molins del cargo de embajador cerca de la Santa Sede, y el nombramiento del Sr. Groizard para dicho importantísimo puesto.

También publicó la dimisión del conde de Coello y el nombramiento del conde de Rascón para reemplazarle, y los nombramientos del Sr. Crespo para Constantinopla, del señor Rodríguez (D. Tiburcio) para China, del Sr. Valera para Bruselas, del duque de Almodóvar del Valle para el Haya, del Sr. Merry (D. Rafael) para Viena, y del Sr. Becerra Armesto para Méjico.

La noticia del día ha sido el nombramiento del Sr. Pelayo Cuesta para presidente del consejo de Estado. En los círculos políticos ha hecho muy buen efecto el nombramiento, y se ha recordado que desde la venida al poder del partido liberal el Sr. Pelayo Cuesta, solo visitó una vez, hace más de un mes, á Sr. Sagasta, para decirle que se acordara de él para todo lo que fuera en servicio del partido, menos para honores, empleos y beneficios.

Desde entonces el Sr. Pelayo Cuesta no volvió á la presidencia del Consejo.

Su nombramiento ha producido también excelente efecto en todo el campo liberal.

En el consejo de guerra que se formó anteayer en el Gobierno militar para fallar la causa del señor duque de Sevilla, fué sentenciado éste, por unanimidad, á pérdida de empleo y á ocho años de prisión, según noticias que nos merecen crédito.

Las pérdidas ocasionadas por el incendio de la estación vieja del Norte, de Madrid, se calculan en unos 25.000 duros

De aquí y allí

El tabaco

Vamos á tratar de un asunto que interesa, por lo menos á la mitad de los hombres civilizados, y vamos á tratarlo no con la natural animosidad de quien jamás usó el tabaco, sino fundándonos en opiniones autorizadas.

El tabaco es una planta ánua de la familia de las solanáceas, cuyo nombre se deriva de la ciudad americana de Tabaco, que fué en donde lo encontraron por vez primera los españoles. Según el análisis de Vanquelin, los productos de incineración del tabaco son: potasa, cal, magnesia, ácido nítrico, clorhídico, málico, ácido y oxático, y un alcalóide ó base llamada *nicotina*, que es el más importante de todos estos principios. El tabaco, según cual sea su procedencia, contiene 2'29 á 7'96 por 100 de nicotina.

La nicotina ha sido estudiada por los químicos más célebres, y Orfila, Bernad, Vulpian y otros, han demostrado, después de numerosos experimentos toxicológicos, que la nicotina es un veneno extraordinariamente activo y tan enérgico como los más violentos que se conocen. La nicotina es un líquido incoloro cuando no ha sufrido el contacto del aire, y moreno en caso contrario, de olor acre, y sabor cáustico. Sus vapores son tan irritantes, que una sola gota volatizada en un recinto de regular capacidad, hace irrespirable el aire. Despréndese al arder el tabaco, puesto que se volatiliza á 250.

Con lo expuesto podrá venir en conocimiento de lo perjudicial que es el uso del tabaco por el alcalóide contenido, cuyos efectos y actividad llegan casi á confundirse con los del ácido prúsico.

El tabaco ejerce una acción tóxica sobre todo nuestro organismo, pero especialmente sobre el sistema nervioso, y si alguna duda quedase, la desvanecerían las estadísticas de los hospitales y casas de curación, de cuyas estadísticas se deduce que en Francia la locura por el tabaco ha causado y está produciendo más víctimas que todas las epidemias, ya que las enfermedades mentales, el reblandecimiento del cerebro, parálisis general, atonías musculares y demás afecciones nerviosas de los centros nervios, aumentan de día en día y en proporción constante, conforme al aumento del consumo del tabaco. Las mismas estadísticas patentizan innumerables casos de afecciones al corazón, anginas al pecho, enfermedades cancerosas del

estómago, ambiopía, amáurosis y ceguera, debidas todas á intoxicaciones por la nicotina contenida en el tabaco, la cual, según el doctor Le-Bon, se encuentra volatizada en el humo del mismo que al condensarse por enfriamiento se deposita en la boca y en los pulmones, siendo absorbida.

Por medio de la fermentación pierde el tabaco parte de la nicotina, pero según Malsens y Heubel, todavía el humo la contiene en bastante cantidad.

Una atmósfera saturada de humo de tabaco es muy perjudicial y puede causar muchos accidentes y aun la muerte. El doctor Liebant cita el caso de una joven acometida pasajeramente de vértigo y otro de una moza de diez y siete años, sucumbiendo de una congestión cerebral al dormirse en un pequeño cuarto ocupado por recalcitrantes fumadores. Muroy observó en tres niñas, cuyas cabezas se habían frotado con solución de tabacos, vértigos, vómitos, convulsiones, etc.

Según Péter la acción del tabaco sobre el estómago, provoca sucesivamente la anorexia y la dispepsia flatulenta quitando la sensibilidad y la movilidad á la túnica muscular. Potain asegura que el tabaco es origen de anemias y le atribuye gastralgias y dolores epigástricos que cesan al abandonar el uso del tabaco. En el aparato respiratorio, el tabaco produce desde la simple tos hasta el asma; y en el aparato circulatorio determina intermitencias del pulso, palpitaciones de corazón, sofocación, temblor de pulso, etc.

Jolli llama *parálisis nicotina* á la locura parálitica producida por el abuso de tabaco. Bacon dijo: «El tabaco turba el cerebro como el ópio.» Tissot afirma que debilita la vista; el Dr. Depierris opina que el tabaco entorpece las funciones de generación.

Hasta aquí hemos enumerado los gravísimos inconvenientes que el uso del tabaco trae en sí; pero para que no se nos tache de parciales, diremos que el tabaco proporciona las siguientes ventajas: acalla el hambre y entretiene la urgencia del apetito, favorece la secreción de la saliva y facilita la digestión, despeja la cabeza excitando las facultades intelectuales, aleja el sueño y el fastidio, proporciona distracción agradable en el ocio y descanso en el trabajo, fomenta las relaciones sociales.

Nuestros lectores podrán deducir de lo anteriormente expuesto, las conclusiones que gusten; pero no terminaremos estas líneas sin aconsejar á los jóvenes que no conocen el uso del tabaco, que no contraigan ese pernicioso hábito, que no justifica necesidad alguna.

La taquigrafía verdadera

Los aspirantes á plazas de Taquígrafos de las Cortes, los estudiantes, los Secretarios de Juzgados, Tribunales, Diputaciones provinciales, Ayuntamientos, y toda clase de Corporaciones en que se discuta algo, ó se pronuncien discursos, así como todos los que tienen que redactar mucho, ora para sí, ora para la imprenta, deben adquirir *La Taquigrafía verdadera*.

Esta obra, de la cual ya quedan pocos ejemplares, y tan completa que sólo con ella, sin necesidad de profesor, puede aprenderse á escribir *ciento cincuenta palabras por minuto, ó siete pliegos en cada hora*, se vende por 15 pesetas en Madrid, 16 en provincias, y 17 en Ultramar y en el extranjero.

Diríjense los pedidos, con libranzas ó letras de fácil cobro, al autor, Jefe de los Taquígrafos del Senado, en donde cuenta por oposición treinta y dos años de servicios, y de cuya Academia, sita en Madrid, calle de la Flor baja, 9, han salido discípulos que hoy son excelentes Taquígrafos de las Cortes.

Baudejas de plata antiguas

Las compra en Elche, D. Luis Llorente Aguilar-Tablada, á 30, 34 y 36 rs. onza.

Fábrica de Naipes

J. Cumanes. Calle de Santo Tomás, 4 Madrid. Remesas á provincias.

Movimiento del puerto

Vapor español Luis de Cuadra, procedente de Marsella, con 1 coche, Salvetti.—1 caja tegidos, Juan Palazón.—10 barricas cal de sosa y 15 pipas idem, Viuda de Valero.—2 cajas aceite de oliva, H. J. Carratalá.—6 cajas licores, Juan Fernández.—1 caja tejidos, Tomás M. Pérez.—3 cajas tegidos, Blas Morales.—1 barril alambre, á la orden.—9 cajas frutas secas, A. A. García.—23 cajones té, A. A. García.—20 barriles cemento, á la orden.—5 cajas relojes, Tomás Alemán.—7 cajas vino y aguardiente, Antonio Carratalá.—500 sacos trigo, Juan Mas.—1796 sacos trigo á la orden.—1 caja porcelana, Faes Hermanos.—5 cajas quesos, Juan Fernández.—13 cajas estaño en hojas, al mismo.—9 barricas, A. A. García.

Vapor español Ville de Certe, procedente de Certe, con 2 barricas porcelana y 2 cajas quin-calla, Enrique J. Miró.—1 cesto vino, Ramón Clement.—4 cajas papel, Faustino Uriarte.—3 cabos bomba y 1 caja accesorios, Antonio Carratalá.—1 caja pieles curtidas y 4 barriles ferretería, Tomás Navarro.—1 caja colores, Gaset y Font.—4 cajas ferretería, Hijos de A. Terol.—1 balote fieltro, Francisco Ribelles.—2 cajas mecheros cobre, Enrique J. Miró.—36 cascos vacíos, M. García.—50 cascos

vacíos, Ravello é hijo.—50 cascos vacíos, Jaime Ferrer, 55 cascos vacíos, Nonell y Mas.—60 cascos vacíos, Ravello é Hijo.—100 cascos vacíos, Francisco M. Laguillón.

Cambios

Cotización del día de ayer

Fechas.	Papel.	Dinero.	Obser.
Lón.dres.....	90 d.		
París.....	8 d. v.	4'84	
Mar. Certe.		4'84 1/2	
Havre.....		4'84 1/2	
Madrid.....			
Barcelona..	Par 18		
Cádiz.....	114		
Málaga.....	114		
Sevilla.....	115		
Valencia....	118		
Múrcia.....			
Orihuela....			

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

En la quincena que termina hoy, se han hecho algunas operaciones de francos, quedando el París á 4'84.

Se ha presentado muy poco papel sobre Londres.

Pocas operaciones sobre la Península.

Observatorio meteorológico

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día 27 de Enero de 1886.

Barómetro . . . . .	752'46
Termómetro . . . . .	9'4
Viento . . . . .	S. O. Brisa
Atmósfera . . . . .	Nubes
Mar . . . . .	Rizado
Temperatura máxima del aire á la sombra . . . . .	20'0
Idem mínima durante la noche . . . . .	4'0
Irradiación nocturna . . . . .	
Evaporación en milímetros . . . . .	0'94

Boletín religioso

SANTO DE HOY.—San Julian.

SANTO DE MAÑANA.—San Francisco.

Espectáculos

PRINCIPAL.—El juramento.

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS DE «LA TARDE»

Madrid 27 (2-50 t.)—El general Fajardo ha mejorado notablemente.

Se ha calmado la agitación de Grecia, mediante la intervención de las potencias.

Gran sobreexcitación en Irlanda á consecuencia de las declaraciones hechas en el discurso de la Reina de Inglaterra.

Madrid 27 (3-30 t.)—No tiene importancia la partida que se ha presentado en Vilches. Se la persigue activamente.

Se han acogido á indulto trescientos emigrantes con asentimiento de Ruíz Zorrilla.

Las elecciones se verificarán en Abril. El decreto de disolución 1.º Marzo.

Madrid 27 (4-10 t.)—El río Tajo ha experimentado una gran crecida causando grandes destrozos en la huerta de Aranjuez.

En Jaen se han celebrado solemnes honras fúnebres por el alma del general Serrano.

Dícese que en Inglaterra se han negado á facilitar fondos á los carlistas.

TELEGRAMA DEL CASINO

Madrid 27 (7 n.)—Creese dispersádose la partida que habia en Despeñaperros.

Tumultos de mineros en Francia. Salisbury ha dimitido y le sustituirá Gladstone.

Bolsa 56-35.

Servicio telegráfico

de EL LIBERAL

Madrid 27 (11 n.)—Los emigrados residentes en Angulema escriben á Zorrilla diciéndole que no volverán á España sino obtienen amnistía incondicional.

El capitán general aprueba la sentencia de Borbon.

La entrada de Gladstone en el poder calmará agitación Grecia.

Italia y Alemania envían buques. Hoy han celebrado consejo los ministros bajo la presidencia del Sr. Sagasta.

# SECCION DE ANUNCIOS

# EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

## PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En Alicante, un mes, 1.75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5.75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

## PUNTOS DE SUSCRICIÓN

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.

## TIPOGRAFIA

DE

 ANTONIO REUS 

calle de Jorge Juan, 11 y 13

En este establecimiento, montado con arreglo á los últimos adelantos tipográficos modernos, se hacen cuantos trabajos concernientes á dicho arte se encomienden, con una gran economía, puntualidad y esmero.

Especialidad en sobres impresos, membretes, tarjetones para establecimientos comerciales, facturas y tarjetas de visita imitación á madera y blancas de diferentes clases y precios.

Se sirven pedidos de impresos para fuera de la capital.